

LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

SUSCRIPCIÓN
 Trimestre \$ 1,00
 Semestre \$ 2,00
 Año \$ 4,00
 Paquetes de 25 ejemplares pesados 1,00.
Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Número sueldo: DIEZ CENTAVOS

Dirección:
G. LAFARGA
 Calle Rivadavia 1784
 BUENOS AIRES

¡¡ TRABAJADORES, NO VOTEIS !!

La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

E. MARR.

Tiempo de elecciones!... Los ciudadanos están en los centros y clubs de los partidos políticos que se disputan los poderes. Poder es el Gobierno, el Parlamento, la Magistratura.

A la verdad, si echamos una mirada á la vida social de todos los países europeos y americanos, nos encontraremos con que no hay uno sin mal gobierno, mal parlamento y mala magistratura. ¿Cómo es esto así? Bueno; habrá algún partido excelente, de programa hermoso, que no teniendo oportunidad de triunfar, se debate contra los partidos de los ladrones, contra los prevaricadores y los canallas. Y bien, pues, ¿qué partido no ha estado en el poder, siquiera sea en un par de naciones? Los conservadores católicos, dominan. Los liberales conservadores, dominan. Los conservadores independientes, dominan. Los socialistas conservadores, dominan... No nos explicamos cómo habiendo estado, y estando, todos los partidos en el poder, siquiera alguna nación del mundo no dé vida de que allí, en cualquier parte, la injusticia no existe. ¿Por qué será? Bueno; es que todos se olvidan de nosotros cuando están arriba.

Sentimos una voz que nos dice: «no; hay algunos que no se olvidan; es que debemos ir despacio, porque ahora nada se puede hacer! ¡Votad y esperad! ¡Confid en nosotros!...» Vamos, se entiende, nos dice que votemos por ellos, que no se olvidarán de nosotros. ¡Oh! ¡esto ya se nos viene diciendo desde que se estableció el voto, el sufragio universal! ¿Cuántos años hace?... ¡Más de cien! Nos dice también que hoy no pueden hacer nada... ¿Y á qué van entonces al parlamento, animosos de pasar luego á la magistratura y al gobierno?

Verdaderamente, estos son argumentos vulgares en demasía. Pero, ¿es acaso menos cierto que no pueden ser más exactos? Viene uno y nos dice: «votad por fulano, es un buen ciudadano, hará bien al pueblo...» — Amigo (te respondemos nosotros), tu fulano se nos viene con la canción eterna: es un buen hombre y nos traerá el bien. Pues escucha; nuestro abuelo votó y no por eso salió jamás de la miseria. Era campesino. Nuestro padre votó también, por todos los candidatos que le prometieron algo; ello no obstante, el pobre viejo aquí en la ciudad, fué obrero toda su vida y se agotó en el trabajo. En cuanto á nosotros, te diremos que en España é Inglaterra votamos por los liberales; en Bélgica, Italia y Francia por los socialistas; en América por los demócratas. Y bien: los trabajadores de nuestro tiempo, manuales é intelectuales, seguimos lo mismo que en las épocas de nuestros abuelos, mal, con miras de hallarnos cada vez peor, y esto no es sólo aquí sino en el mundo entero. Por consiguiente, te tomaremos por un enemigo del pueblo el día que vuelvas á hablarnos de votar por un partido ó por tus hombres.

En algunos periódicos, se suele leer

que con la abstención á las urnas se contribuye á que la mentira impera y predomine el fraude. Es una nueva patraña que se agrega á las tantas que se han empleado para pedir votos. Antes se ofrecía un camino al pueblo lejano de las ciudades, ó un puente, ó una plaza más. Ahora se dice: «si no votáis es como si os aliaseis á nuestros enemigos, ¡votad, pues, por nosotros, ó por mí, ó por nuestro programa!...»

Este argumento lo principiaron á usar los liberales españoles, siguiendo con él los demócratas americanos y los socialistas franceses. Hoy día es la metililla de todos los politiquillos, tanto en el campo como en las ciudades. Para los partidos la cuestión es votar; quien no lo haga es traidor á Dios, á la Patria ó á los Trabajadores, según sean católicos, liberales ó socialistas los que busquen electores.

Puesto que los gobernantes eligen á los electores — y no los electores á los gobernantes — el pueblo debiera principiar á boicotear las urnas. Por lo menos, así no se le metería los dedos por los ojos, haciéndole creer que hay gentes que eligen mandarines, cuando, como todos sabemos, son los candidatos los que eligen los caudillos y éstos los que acartalan electores.

— ¡Todos sois unos marranos! — gritaríamos en masa á los que votasen por sí mismos — ¡y no os necesitamos para nada! Con vuestras leyes no se impide que se nos explote en el trabajo, ni que nos muramos prematuramente por estar mal nutridos. Cuando queremos ganar un salario mínimo y trabajar una jornada corta hacemos una huelga y... santas pascuas. Vosotros no nos traeréis más que palabras y fracasos. Esto, señores candidatos y gobernantes, lo sabéis tan bien como nosotros, ó mejor quizás. Basta, pues, de mentiras repetidas y de promesas pajas!

Alguno nos suele decir: «oh, una voz que he oído sentir las necesidades nuestras, en la Cámara, se necesita, creedme! Nosotros nos reímos. — ¿Tú quieres ser diputado? — se nos ocurre preguntar. ¡Es tan tonta la observación! Imaginamos sino: si el partido es fuerte, tendrá sus órganos, sus diarios, el apoyo de otros periódicos independientes que simpatizan con la voz que dé el partido, ó con las necesidades que haya que satisfacer. Entonces basta que se emprenda una campaña periodística en ese sentido: Si el gobierno ha de atender, atenderá con estos reclamos que pueden más, bien fundamentados, que la vacua palabrería de cualquier diputadillo más ó menos atrevido y revolucionario — que ninguno lo es — y si no basta, está el recurso del mitin y aún la revolución; esto, repetimos, si el partido es fuerte. ¿Que no lo es? Entonces, vale menos la palabra que el diario; y el diputado está de más.

Habría, no lo dudamos, muchos que protestarían contra este modo de entender la cuestión electoral, pero los que hacen, no os quepa duda: ó quieren ser diputados ó quieren un empleo en la administración, ó son idiotas por los

cuatro costados si se les mira de frente, de espalda, por arriba y por abajo.

¡Y bien, oh, trabajadores! ¡No votéis! ¡Ya que mantenéis á todos los mandarines habidos y por haber, ya que les proporcionáis una vida de regalo y fausto, no carguéis sobre vuestras conciencias el peso de nuevos horrores! ¡Evitad que el sello de la imbecilidad se imprima en vuestras frentes! ¡Siendo inteligentes iréis á vuestra transformación económica y social, á la emancipación del capital y de los poderes! ¡Preocupaos de estudiar, de vivir de vosotros mismos, de vuestros esfuerzos! ¡Educad á vuestros hijos de la mejor manera que se pueda ó que os faciliten vuestros alcances; y cuando esto os resulte imposible, abridles los pechos, los cráneos, y meted en ellos el suero del odio, de la rebeldía, de la indomabilidad! ¡Amad la revolución, propagadla, agitados!

Y así mereceréis el buen recuerdo que de vosotros tengan las generaciones futuras.

¡Muera, pues, la locura del sufragio!

Félix B. Basterra.

Consecuencia de la huelga de los electores

Todo el mundo, hemos dicho, está de acuerdo en reconocer que la sociedad actual está mal hecha.

Hoy nos preguntamos: ¿Cómo es que subsiste esta sociedad reconocida como defectuosa por todos?

Subsiste:
 1.º Porque hay gentes para quienes es tolerable: estos son los privilegiados.

2.º Porque los no privilegiados, los proletarios, para quienes la sociedad no es tolerable, se resignan: porque no se rebelan. Peor aún.

Hemos demostrado que los proletarios, no solamente no se rebelan, sino que aceptan, reconocen y consolidan el régimen opresor.

Aceptan, reconocen y consolidan este régimen, no porque se les fuerce á ello, sino porque son lo suficiente irracionales para aceptar, reconocer y consolidar la opresión.

En efecto; cada vez que se llama á los hombres á votar, este llamamiento puede ser considerado como la petición de una firma para la continuación del contrato social.

El votante es un hombre que viene, el día que se le obliga, y no otro día cualquiera, cuando la autoridad lo manda y dice:

«Ha llegado el momento de sancionar una vez más y de hacer marchar un sistema establecido por otros y para otros que no son tú; de escoger á los que formaran parte de ese sistema con ó sin intención de modificarle; de elegir á los que, para contribuir al funcionamiento de la máquina hostil, serán pagados en dinero, en influencia, en privilegios y en honores; de rechazar de nuevo la idea de rebeldía contra la organización capitalista y de someterse una vez más á la obediencia, á la autoridad; ha llegado, pues, el momento de votar; es decir, de hacer un acto cuya significación es: YO RECONOZCO LAS LEYES.»

Como se ve, la primera significación de la abstención electoral es esta: «YO NO RECONOZCO LAS LEYES, rechazo un

régimen que se me impone y que se quiere «continuar imponiéndome».

¿Cuáles serán las consecuencias de la huelga?

Las consecuencias serán las siguientes: **Declaración de guerra al régimen establecido y principio de las hostilidades con seguridad de lograr su derribamiento.**

Efectivamente: negarse á votar en las condiciones indicadas no es un acto de inercia, es un acto de rebeldía.

Los gobiernos comprenderán que el abstencionista no es un indiferente, sino un rebelde y que obra como tal.

Además la abstención generalizada dificultaría el ejercicio del gobierno.

¿Qué autoridad tendría un elegido por un corto número de electores?

¿Qué autoridad tendrían unas asambleas de individuos delegados por minorías?

¿Qué autoridad tendría el poder ejecutivo gobernando un nombre de tales asambleas?

Desde el momento en que la autoridad, para funcionar, necesita justificarse por el voto, se deduce lógicamente que existe un límite de sufragios por debajo del cual la autoridad queda desprestigiada.

Y á medida que la autoridad se desprestigia, la multitud adquiere conocimiento de su fuerza.

La huelga de electores sirve perfectamente á los revolucionarios para contarlos.

Consideramos como revolucionarios á los que son capaces de derrumbar el actual estado de cosas negándose á someterse á él.

Ahora reflexiónese bien en esto: no puede hacerse uso de una fuerza que se desconozca. Al contrario, no hay ejemplo de que los hombres no utilicen inmediatamente una fuerza revelada. Trátase de revelar al proletariado la suya, de demostrarle que no es el más débil, que es el más fuerte, que no debe soportar la esclavitud. El proletario no tiene actualmente conciencia de su fuerza. La huelga electoral se la revelará.

Esta huelga es fácil, porque no castigándose el abstencionismo, el abstencionista no arriesga nada.

La preocupación política está arraigada, es cierto; pero, como todas las preocupaciones, puede combatirse con argumentos lógicos y nada resiste á la lógica.

Volvamos á nuestro punto de partida.

Si es verdad que la sociedad actual persiste porque los no privilegiados, los proletarios, se resignan, es preciso que éstos cesen de resignarse; que se declaren en rebeldía; que cada uno se rebela por cuenta propia si se quiere llegar á derrumbar la sociedad. Como somos con gran exceso los más numerosos, la rebeldía generalizada haría el derribamiento seguro.

Lo que precede demuestra, á nuestro juicio, la importancia de la huelga electoral, prelude posible de una revolución.

Paraf-J. al.

Todos esos abonados de la taberna (la Cámara) añastran coque, mandan construir hoteles y llegan á ministros. Los empleos que les producen son los que no toman para sí. Este no hace gesti sino por dinero contante; aquel cuando lo colocado á su favor, tiene una parte del sueldo del destino. — Julio Simon.

En el grande salón de La Populaire de Bruselas ha tenido lugar un mitin de controversia entre el diputado socialista M. Troclet y el propagandista libertario doctor Henault...

NORTE AMERICA

He aquí el resumen de una estadística oficial yanqui comparativa de los jornales de los obreros en los Estados Unidos y Europa. Para facilitar la operación se ha calculado el número de jornales que el obrero necesita para la satisfacción anual...

Table with 2 columns: Country and Number of Journals. Includes entries for Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Alemania, Rusia, Italia, and Faltan datos de Turquía, Marruecos, Congo, etc.

Animada y concurrida estuvo la velada organizada el sábado pasado en Barracas por la sociedad «Artesanos Unidos»...

Abrió el acto un compañero nuestro, explicando el objeto de la fiesta y manifestando sus simpatías por las sociedades obreras...

Cortamos de Germinal, de Paterson (Estados Unidos)...

«Iglesias, presidente de la Federación de Trabajadores de Puerto Rico, ha sido condenado a tres años de prisión, y siete de sus compañeros a cuatro meses de la misma pena...

Así las gastan las repúblicas modelos. Párecen que los obreros portorriqueños no hallarán de menos la tiranía española.

EGIPTO

Por iniciativa de los anarquistas, tuvo lugar en el Cairo el mes pasado un mitin internacional para protestar contra la expulsión de tres cigarreros decretada por la autoridad local...

El acto fué abierto por el compañero Ugo Parenti quien expuso el objeto de la reunión tomando la palabra M. Ch. Tapie, director del Petit Egiptien...

Este recordó las siguientes palabras que el cónsul griego había dicho a la mujer de uno de los expulsados: «Si vuestros hijos t'enenen hambre, cortadles la cabeza»...

Hablaron después en su idioma dos compañeros griegos y en arabe un compañero israelita. Todos los oradores estuvieron de acuerdo al estigmatizar la expulsión de los tres obreros...

El compañero Parrini resumió el acto declarando que los obreros tienen el derecho de declararse en huelga siempre cuando les plazca...

Los aplausos con que la multitud acogió estas palabras fueron la digna respuesta del pueblo dirigida a las autoridades coaligadas contra los trabajadores.

Avisos y Comunicaciones

Balace de la función organizada por el grupo «Defensores de Nuevas Ideas» en el teatro Libertad, el sábado 1º de Marzo.

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Entradas, Salidas, Déficit, Balance de la Rifa, and Beneficio total.

Saló premiado en la rifa el número 69. NOTA — En vista de los abusos cometidos por algunos que se titulan compañeros...

que sea su situación cualquier puesto que ocupen no tendrán acceso al local si no van provistos de su correspondiente entrada o tarjeta de invitación.

OTRA — Se participa a los compañeros que tengan cuentas que arreglar con este grupo, se sirvan pasar a saludarlos lo antes posible.

Nuestros compañeros de Junín han llevado finalmente a la práctica una iniciativa por ellos largo tiempo perseguida: la instalación de un centro de propaganda. Con el nombre de «Casa del Pueblo» ha comenzado a funcionar ese centro del cual esperan obtener nuestros compañeros hermosos frutos.

La administración de «La Casa del Pueblo» pide a todos los editores de periódicos y folletos libertarios, manden algunos ejemplares para la propaganda y para formar la biblioteca.

La invitación se hace también extensiva al extranjero.

Dirección: «Casa del Pueblo» - Junín.

A las compañeras del grupo «Las Libertarias» — Plenamente satisfecha de haber podido contribuir a la formación de este grupo, tengo que retirarme de él con gran sentimiento por razones de salud y de edad.

Martide Magrassi.

Animada y concurrida estuvo la velada organizada el sábado pasado en Barracas por la sociedad «Artesanos Unidos»...

Abrió el acto un compañero nuestro, explicando el objeto de la fiesta y manifestando sus simpatías por las sociedades obreras de recreo como la que nos ocupa...

Declaróse también nuestro compañero solidario con la conducta de los obreros de Barcelona, palabras que fueron muy aplaudidas por toda la concurrencia.

Acto seguido se puso en escena «Juan José», que fué desempeñado a maravilla por el personal de la Sociedad.

En suma, resultó el acto muy simpático y digno de sus iniciadores.

Igualmente estuvo bastante animada la fiesta organizada en el teatro Libertad, el sábado pasado por el grupo «Defensores de Nuevas Ideas».

Todas las partes del programa fueron cumplidas con exactitud y buena voluntad por parte de los compañeros ahionados al arte.

La conferencia de nuestro compañero Altair, un trabajo maestro como él sabe hacerlos, dejó muy bien impresionado al público estudioso.

En cuanto al éxito de las obras estrenadas, reservamos todo juicio hasta verlas nuevamente en escenas mejor estudiadas y con más propiedad.

Sino por su lado material, por su lado moral fué esa reunión un buen acto de propaganda.

El compañero R. Canto con motivo de los sucesos de Barcelona nos remite una carta en la cual expone dos ideas que nos parecen muy eficaces para la lucha entablada entre la clase obrera y la burguesía...

Son estas: 1º Que cada obrero debía comenzar a armarse individualmente para que el día de un movimiento proletario tengan todos los trabajadores buenas armas de fuego en sus domicilios.

2º Iniciar un boycott internacional contra los buques de bandera española, negándose los trabajadores de los puertos a la carga y descarga de las mercaderías españolas.

Consignamos ambas ideas por la importancia que pueden tener.

Conferencia. — Mañana 9 de marzo en el grupo Germinal, Rondeau n. 1758 el compañero Juan Casademont desarrollará el tema «La mujer en la sociedad actual».

A esta hora, sin tiempo para contestar en este número, recibimos de Tucumán «El Eco del Obrero» con un artículo sobre las huelgas, con stando a una réplica que le hicimos en uno de nuestros anteriores números.

En el próximo número le explicaremos al «Eco del Obrero» lo que los obreros ganan con las huelgas, ya que parece se ompeña en no quererlo saber.

También recibimos tarde «El Popular» de Barcelona, en el cual el señor Manuel Herías Felata, muy conocido en su casa, y a quien ya hemos hecho bailar otras veces, juega a dios y al diablo con sabrosos artículos sobre socialismo y anarquismo.

En nombre de la comisión nombrada por las sociedades obreras adheridas a la idea de organizar la «Bolsa del Trabajo», prevenimos a las citadas colectividades que esta comisión no ha autorizado a nadie para hacer trámites en ese sentido...

La comisión obrera encargada de estos trámites, usará del sello de la Federación Obrera para todas sus comunicaciones.

Todo documento que no vaya sellado en esa forma será apócrifo.

REUNIÓN DE OBRERAS

El grupo «Las Libertarias» convoca por medio de un manifiesto a todas las obreras a una reunión de propaganda que se celebrará el domingo 16 del corriente a las 2 de la tarde en la calle Balcarce 188.

Reuniones

La Sociedad de Fideles convoca a todos los socios a la reunión general del gremio que se celebrará mañana domingo a las tres de la tarde en su local social, Tucumán 292, para tratar la siguiente orden del día:

- 1. Nombramiento de la comisión de fiesta. 2. Nombramiento de una comisión para correr con los trabajos de la bandera social. La misma sociedad invita a las sociedades obreras, centros liberales y agrupaciones libertarias a que manden un delegado a la fiesta campestre que se celebrará el 16 del corriente en los buques de Palermo...

Fiesta Libertaria

La celebrará el grupo «Libertario de Corrales», el día 15 de Marzo, a beneficio de la Escuela Libertaria y los periódicos.

PROGRAMA

- 1. «Hijos del Pueblo» por la orquesta. 2. Conferencia por el compañero Ros. 3. Drama «La Fuerza de la Razon». 4. Himno de los trabajadores. 5. Dramá «Pan del Pobre». 6. Baile familiar. Los compañeros que quieran donar algún objeto para la rifa, remítanlo a la calle Gairó núm. 131.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA

a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capita: Lista N. 164. — Argemi 60, Biuni 20, Boqui 20, Dengo 10, Juan Boteti 10, Luis Marasi 10, N. Emie 10, V. Vagabondo 10, Disperato 20, Miserable 20, Ledentista 20, P. Videla 20, Doble miserable 15, Juan Bedetti 10, Panadero 50, Un palo 20, Peluquero 40, Carmelo 20, Musonno 1.40, Martide Magrassi 20, Un burro que tira un carrito de plantas por las calles 2.00, Total 7.45.

Grupo de tipógrafos. — Anarquista acerrimo 40, A. S. 30, A. E. 40, J. Ganlota 17, R. R. 40, F. S. 30, Canosa 30, Hbarra 30, Cualquiera cosa 21, Antonio Lista 50, Total 3.51.

Cigarreria Tres Coronas 3.92. Venta kioscos 5.90.

Suscripciones fpa. — J. M. Luch 1.00, A. Girola 1.00, A. Guisasa 1.00, J. Lonzo 1.00, Rebequi 1.00, T. Morandi 1.00, R. Sanchez 1.00, M. Pereyra 1.00, F. Mauri 3.00, Total 11.00. Descuentos 1.10 por cobranzas, restan 9.92.

De Arica — E. N. — 50.

De Arica — J. H. P. — 3.00.

De Jaurez — C. Castillo 5.00, repartido 1.00 para «El Obrero», restan 4.00.

De Lanús — Grupo «La Revindicación» — Unámemos T. J. 30, Siempre avante N. R. 20, L'Anarchia e il mio ideale R. G. 20, Fraternalidad proletaria L. E. 65, Cooperamos contra la tiranía M. T. 20, Abbasso gli sfruttatori A. J. 15, Al grito de libertad Patru E. 20, Anarquista negro 10, Un loco que se gusta el queso 10, Muera los capitalistas 10, Total 1.60.

De San Francisco de Córdoba — Centro «Armas Universales» — Vno de Mendoza 20, Un strambolico 20, O. F. U. 10, Firme luchador Juan Macedo 15, Se presen ecc. 40, Los burgueses ontia revolta 10, Un anarquista más 50, A su tiempo será una fiesta 50, Lorenzo Tetagno 20, I. Giacchi 30, Rai de Josefa 50, Eugenio Parnale de Quisacho 50, Este es un Targho de Josefa 20, Batista Bosto de Lasado 40, Un pintor anarquista J. D. L. 30, Oliveira 10, Celestino Liboi 30, Miguel Balle 20, Cuent anarquista de guerra 50, Man. de Vaya 10, El clejo e la causa del ignorantia 20, El papa e un mero curio 30, Monte al tral. dell'unita 20, Un giovane anarquista 10, Aquile Masil 40, Tommaso giovane 20, Ferru q' non teme 40, Vcazio Besci 30, Venozio Colucci 10, Pasquale Matulel carni-

nero 30, Andreini Palmiro pittore 30, Uno che vende i crist 20, Carlo Mongio 20, Casado Rocio 25, Viva la revolución social 10, Un innaozaio Emma 20, Roma 05, Juan Cuano 30, Uno que no tiembla 20, Uno que conoce 1.50, Lila y Rossi son los mejores arquitectos 1.50, Viva Barcelona 15, Un constructor I. B. P. 20, Basigic se maudo a mudar 20, Un compañero constante es el capataz S. C. 30, Un belga 10, Nesto Giovanni 20, Rivoluzione 10, Liberal 1.00, De picado 20, Luis por 4 20, Amadeo está mejor 20, Marie al papa 10, Biava se está poniendo dictador 10, Uno cualquiera 20, Total 15.30. Gasto de correo 30, Restan 15.00. Repartidos 7.50 para «La Protesta» y 7.50 para «L'Avvenire».

De Rosario — Grupo «Libre Pensadores» — Un guinchero explotado 1.00, Planchadora sin plancha 10, Manuel Vazquez 90, Claudio Navarro 20, Fernandez 20, A. Perez 20, Que o crucifiquen a Roca 10, Toribio Guillerrez 10, José Cabrera 20, B. Lopez 20, Abajo los tiranos 20, Siempre J. L. R. 20, Rosendo Gomez 20, Uno que no se disfraza 50, Un enemigo de los curas 1.00, Claudio Navarro 50, El diablo 1.00, Una luchadora 50, Total 7.30. Repartidos en la siguiente forma: Para LA PROTESTA HUMANA 3.00, «L'Avvenire» 1.00, «El Rebelde» 1.00, «Nuova Civiltà» 1.00 y «El Obrero» 1.00.

De Recreo — Melitón Lopez 1.00, L. Tiscornia 20, B. Ferrero 50, Un agricultor 40, Un neofito 20, José Putalla 40, El Petizo 40, José Lazurri 20, Pepito Lazurri 10, Jacinto Piolera 50, Miguel Sanchez 30, Total 4.20. Descuentos 20 de correo, restan 4.00.

De Luján — Un portugués explotado 10, Angri E. Ferrer 10, Un amigo 30, La compañera de Molina 40, L. P. Pagano 30, Ramón Diaz 30, Un amigo 10, R. P. 10, Pedro Salinas 30, A. Rodriguez 05, Un explotador 50, F. B. 20, Un socialista 10, Carbonato 20, Un anarquista 20, Un esclavo explotado 30, D. Bosco 35, Total 3.70.

De Rosrio — Una familia oprimida 1.00, Máximo 50, Contadori 50, Leon 40, P. A. 20, Ignacio 20, José 20, J. M. 50, R. 20, Un tigre viejo 40, Cualquiera 20, Muera uno 20, Belayos 20, Francisco M. N. P. 20, Enrique 20, Para completar el franco el mismo 20, Total 5.30. Repartidos: 1.00 para «El Rebelde», Restan 4.00.

De La Plata — Busoni 40, José Negro 50, El vuelo de una farra 50, Santiago Cusmano 20, Carnaval 20, Germinal 10, Porvenir 30, Total 2.20.

De Rosario. — Grupo de Cigarreros Libertarios — Un bolichero en quiebra 50, A. Alvaro 10, José Leiva 10, Diego Marquez 10, José Hernández 10, Agustín Flores 10, Adriano Perez 10, Diego Marquez 10, José Hernández 10, A. Alvarez 10, M. Alvarez 10, Antonio A. José Sierra 10, Adilano Perez 10, Diego M. José 15, José Lillo 10, B. Doval 10, Un canavaleiro 20, Un anarquista que quiere etc. etc. 50, Galiano anarquista 20, Uno que desea el bien de la humanidad 10, Que verga etc. 10, Contra la burguesía 20, L'Anarquía no fomenta el crimen 10, Por el bien de todos 20, Total 4.25. Descuentos 30 de franco, restan 3.95. Repartidos 95 cts. para «El Obrero».

De San Fernando — Por conducto de «L'Avvenire» — 1.25.

De Victoria — 1.85. Por conducto de la Librería Sociológica — Uno 10, Otro 10, St. 30, Uno 10, Un yenoi 50, Serra 20, Uno 10, Otro 20, De Luca 10, X. 2.00, Maurizio 10, Uno 05, L'uomo che ride 10.

Del Puerto Bahía Blanca — Casa del Pueblo 13.00.

De Rosario Santa Fe — Casa del Pueblo 10.00, Grupo «Hijos del Mundo» 5.00.

Lista a cargo de Fortuny — Herije 10, Individuo 10, Un meeting 10, Fortuny 10, Total 40.

De la Capital — Por conducto de «El Rebelde» — Unión Fideles 1.00.

De Rio Santiago — Grupo «Revolucionarios del Siglo XX» 60.

De Mendoza — 4.00.

De Colatin — 1.00.

De Rosario Santa Fe — Grupo «Libertad y Amor» 1.00.

De Victoria — Lista que publica «L'Avvenire» 1.30.

De Mar del Plata — Atilio 15, F. C. 20, Somaruga 25, L. L. 10, A. R. 10, 1.0 peluquero 10, Juan Chocchi 15, Eliseo Pittaluga 10, E. Revilla 10, Catalina Daluolin 10, Un peluquero 20, Basora 10, Erasmo V. 20, Gasparoni Cesare 10, Ramon Hull 10, Basora es José Chocchi 10, Cesar Arini 25, Total 2.40. Gasto de correo 20, Restan 2.20.

RESUMEN

Total recibido para el presente número \$ 123.72

GASTOS

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Impresión de 2800 ejemplares del presente número, Redacción y Administración, Correo, Total \$ 81.00.

Sobranse del presente número \$ 32.73

Déficit del número anterior \$ 43.33

Déficit actual \$ 0.60

Correspondencia Administrativa

GENERAL GUIDO — G. «Acritas» — No podemos publicar vuestro comunicado, porque no encuadrar en la índole del periódico los asuntos privados de esa especie.

PANPA CENTRAL — B. B. y A. Giti — Lo mismo que el anterior. Asuntos de esa especie no son para nuestra prensa. SANTA REGINA — E. F. — Mandamos periódico. No hay almnaque de R. B.